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CONSEIL D’ECOLE 

 
Jeudi 4 juin 2015 

18h30 – 20h30 

 

 

ORGANISATION ADMINISTRATIVE 

 Situation de l’école pour la rentrée 2015/2016 

 Effectifs   

218
 
élèves  cette année 

255
 
élèves attendus en 2015 

11 départs ou déménagements 

64 CP  estimés (dont 27 de Raymond Aumont et 28 de Joliot Curie maternelle),  

255 élèves attendus. 

CP = 64                                CM1 = 47 

CE1 = 51                              CM2 = 41 

CE2 = 52 

Moyenne de 25,5 élèves par classe. 

 

A partir de la rentrée prochaine,  nous ne bénéficierons plus des avantages du dispositif RRS. Une 

vigilance particulière a été demandée pour les effectifs de Joliot Curie mais aucun seuil n’a été 

précisé. 

 Ouverture 10ème classe 

 Calendrier scolaire  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La 10
ème

 classe ouvre en septembre 2015. Le déménagement a eu lieu. 

Nous remercions vivement la mairie  et les services techniques qui se sont coordonnés pour 

rendre possible ce déménagement au plus vite.   

http://www.ec-joliot-curie-plessis.ac-versailles.fr/
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Nous devons réorganiser les locaux de la BCD en salle polyvalente. La classe de CE1 poursuit  

l’année scolaire dans les anciens locaux de la bibliothèque. (Ce qui est très apprécié des enfants). 

Nous ferons peut-être appel aux parents pour nous aider dans cette installation.  

L’ancienne salle de CE1 est donc disponible pour recevoir le mobilier et préparer  la nouvelle 

classe.  

A la rentrée prochaine, en plus de sa fonction de directrice, Mme Blumberg sera responsable 

d’une classe. 

 Rentrée : organisation (présence et déroulement)  

Lecture du courrier de Mr PEMEZEC adressé aux Directeurs du Plessis précisant la prolongation  du plan 

vigipirate « alerte attentat ». Allègement toutefois 

 Dispositif  VIGIPIRATE 

Comment cela a fonctionné cette année ? Accès limité à l’école pour les familles depuis janvier. Pas de 

fêtes « portes-ouvertes » envisageables. (position IEN et Mairie) 

Qui prend les décisions ? La mairie et l’Inspection en fonction des directives de la préfecture. 

Quelle sont les positions de la Mairie et de l’Education Nationale : les manifestations ouvertes à tous ne 

peuvent être maintenues de la même façon. De nouvelles organisations sont pensées pour maintenir ces 

RDV (olympiades, fêtes, permis piéton) autant que possible. Seules quelques familles qui encadrent et 

accompagnent peuvent participer.  

 

La responsabilité des directeurs : Toutes les écoles appliquent cette décision. Les formes d’accueil et de 

fête pour les familles seront différentes en fonction des propositions des équipes pédagogiques, mais le 

cadre répond aux mêmes règles de sécurité. Ces règles ne sont pas établies par les Directeurs seuls mais 

suivent le cadre imposé par la préfecture. 

 Budget fonctionnement  
Un budget  pour 255 élèves. Nous avions un budget un peu rehaussé les autres années. Nous 

n’ignorons pas les restrictions budgétaires qui s’imposent, toutefois, en raison de l’ouverture de 

classe, nous demandons, plus qu’un budget, la possibilité d’augmenter un peu la part élève pour 

cette nouvelle classe. 

32 euros / enfant actuellement + budget fonctionnement pour manuels, direction et achats 

collectifs. 

 Réunion pour l’accueil des nouveaux parents (CP et nouveaux arrivants sur la ville) 

Réunion prévue le 11 juin,  de 18 à 19h dans les locaux de la cantine. 

Les PE(parents d’élèves)/direction école seront en réunion sur les rythmes scolaires en mairie ce même 

soir. 

PE demandent que les parents soient  bien prévenus  sur les horaires. 

 

 Bilan  d’étape de la coopérative scolaire  
740  euros : bénéfice photos de classe 

Versement coopérative classe : 2178 euros  

500 euros environ  pris en charge par la coop pour offrir une place de cinéma aux enfants 

Pas de bilan à ce jour.  

 

 

 

 

ORGANISATION PEDAGOGIQUE - ACTIONS EDUCATIVES 

 Accueil des GS 
Les GS seront accueillis en petits groupes, un mercredi matin. Présentation des locaux, de la méthode 

de lecture avec des activités. Les GS connaissent déjà l’école via La fête des 100 jours. Il se peut 

également que nous nous organisions différemment selon les classes car nous devons accueillir  près 

de 60 CP, il faut que cela soit agréable pour tous. 

PE : les GS viendront manger dans le réfectoire des grands avant la fin de l’année.  
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 Les CM2 au collège  

Les CM2 ont visité les locaux et assisté à un cours.  

A savoir : A partir de l’année prochaine, le cycle 3 devient « CM1-CM2 et 6
ème »

.  

Ce nouveau cycle s’inscrit dans l’esprit des nouveaux programmes et de la réforme du collège.  Pour 

l’élémentaire, les nouveaux programmes seront proposés, et donc applicables  à partir de la rentrée 

2016. 

La maternelle sera « détachée » de l’élémentaire, ce qui ne signifie pas que le travail de liaison sera 

délaissé. Ce lien est essentiel pour travailler ce passage vers le CP. 

Cycle 1 PS-MS-GS 

Cycle 2 : CP-CE1-CE2 

 

 Festival des enfants 

Film avec la classe des CM1. Encore deux scènes à filmer. Hier, tournage du « flashmob » - danse 

collective - final avec tous les élèves de l’école.  

Projection le 18 juin à 19h au cinéma UNIQUEMENT pour les parents des CM1. 

Sujet : La grande histoire… du rock et de la danse.  

Suite au court métrage, projection du film «  Grease » .  

Le 30 juin : séance de clôture avec remise des prix,  sur réservation. 

Nouveau : Attribution , en plus des autres prix,  d’un « prix du public ». Il y a 5 courts métrages en 

compétition. 

 

 Vie de classe  

Le permis piéton. Passage le 28 mai. Certains seront au « rattrapage » le vendredi 5 juin. 

Cérémonie de remise au Moulin Fidel le 16 juin à 17h. Vigipirate : cérémonie ‘privée’ sur invitation 

pour les élèves et leurs parents. 

Demande des enseignantes qu’un parcours soit mis en place dans la cour de l’école courant juin car le 

permis est très théorique. Les résultats ne sont pas donnés tant que les élèves concernés par le 

rattrapage n’ont pas bénéficié du complément de formation. 

Les élèves ont bien participé. 

 

Les Olympiades : 

Il a été annoncé par le service des sports que les olympiades n’auraient plus lieu faute de budget.  

Suite à cette annonce, le service des sports a souhaité faire une proposition pour maintenir cette  

manifestation « à moindre coût »,  en sollicitant les enseignants  également pour la tenue des ateliers. 

L’organisation demandée sur ½ journée n’était pas envisageable. 

Cela impliquait donc d’organiser le temps du déjeuner en respectant le cadre exigé par Vigipirate. Le 

temps du déjeuner sur un lieu ouvert au public, n’était pas compatible avec le cadre « alerte attentat » 

imposé par la préfecture. 

La mairie a donc précisé que des dispositions seraient prises pour respecter les règles de sécurité en 

vigueur. Des sites fermés ont été définis (gymnase Louis Hachette, espace dédiés dans le parc des 

sports) pour le temps du pique-nique. Seuls les parents qui seront inscrits auprès des enseignants 

pourront accompagner. La règle étant : « présence obligatoire tout le temps de la manifestation ». Il a 

été annoncé que le parc des sports serait fermé au public, avec surveillance aux différentes entrées 

pour interdire l’accès. 

La mairie et l’Inspection devraient transmettre, conjointement,  un mot aux familles pour les informer 

sur le déroulement des olympiades et les règles d’accès au site. 

16 juin cycle 3 

23 juin cycle 2 

Demande des parents : y a-t-il un nombre limité de parents prévus ? Ecole : non  

 Agenda de fin d’année 

Livret distribué dernière semaine de juin. 

 Fête de fin d’année  (participation des familles et organisation) 

Organisation : le Forum prévu est  annulé et remplacé par une fête repensée dans le cadre de 

Vigipirate. Une fête autour du jeu. Il ne s’agit donc pas d’un forum portes-ouvertes aux parents. Ce 
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dispositif est appliqué sur toutes les écoles de la ville, dans des formes variées. Les seuls parents 

présents seront ceux qui souhaitent participer. Une proposition sera faite auprès des familles pour un 

engagement à la journée pour encadrer, tenir un stand, participer au pique-nique et participer au 

rangement. 

Journée ludique : préparation des stands le matin, midi avec pique-nique collectif avec une 

participation de la part de chaque famille, pas de pique-nique individuel mais un repas partagé de 

11h30 à 13h20. Chaque enfant apporte un met sucré et salé.  Boissons prises en charge par l’école (eau 

et sirop), les élèves peuvent venir avec leur bouteille d’eau. 

Sur le temps du pique-nique sera organisée une petite tombola avec des petits lots pour une animation 

à destination des élèves. Les lots sont ceux qui restent des années précédentes, pas de dépenses 

dédiées. 

Les RPE précisent que le repas de fin d’année est prévu ce même jour par la mairie : hamburger, frites, 

…Nous maintenons toutefois ce pique-nique.  

Les PE demandent aussi à ce que le repas soit annulé auprès de la mairie. L’information a déjà été 

transmise par Mme Blumberg. 

13h30 à 15h se dérouleront les 18 ateliers puis retour au calme, rangement. 

Annonce de l’équipe gagnante : Indiquer une valeur : ‘Âge cumulé des maîtresses’ et ‘Qui est qui ?’. 

L’équipe qui répondra au plus près se verra offrir un petit lot par enfant.  

Les équipes seront mixtes : les élèves s’inscrivent avec par ex. 2 places CP, 2 places CM… pour que 

les niveaux soient mélangés. Avec une fiche de parcours : les élèves ne passeront pas à tous les 

ateliers, mais les parcours sont construits de façon équivalentes (activité sportive, ludique, créative…) 

Tous les parents qui s’inscrivent sont les bienvenus pour préparer et participer à la fête. L’organisation 

se fait directement avec l’enseignante de la classe. 

 

QUESTIONS AUX AUTORITES MUNICIPALES 
- Travaux de l'école :  

Les travaux commenceront  au plus tard aux vacances de la Toussaint 2015.  

Ils débuteront par la partie maternelle. (deux classes d’élémentaire dans ce bâtiment) 

Les PE rappellent qu’une réunion d’information doit avoir lieu avant la fin du mois de juin. Demande 

faite du maintien de cette réunion car les questionnements sont nombreux, tant au niveau des familles 

que des enseignants pour des questions évidentes d’organisation. 

Les PE s’étonnent que les travaux et la réunion soient systématiquement reculés. 

 

Autres demandes :   

- Accès aux locaux ( posée au dernier conseil d’école – pas de réponse) 

Les enseignants demandent à ce que les locaux soient accessibles durant les vacances scolaires, le 

dernier vendredi avant la rentrée de chaque période de vacances. 

Pour la prochaine rentrée : une accessibilité dès le vendredi 28 août serait appréciée. 

 

- Dotation informatique à venir 

5 TNI installés dans l’école cette année. 

Mairie : pas d’autre dotation pour l’instant faute de budget supplémentaire du fait de la baisse des 

subventions de l’état. Il était initialement prévu une dotation chaque année. 

 

- Demande d’un budget supplémentaire pour ouverture de la nouvelle classe 

Actuellement 32€ par élève. Avec la 10
ème

 classe est-il possible d’avoir une dotation supplémentaire 

pour l’achat de matériel. Mairie : il faut faire une demande auprès des services compétents. 

 

-  Vigipirate 

Mairie : Vigipirate toujours au maximum. Allégement des barrières auprès des écoles. L’accès aux 

écoles reste restreint (décision mairie / Education nationale). 

Ecole : il a été demandé par les directeurs du Plessis Robinson d’avoir une communication écrite 

validée par la mairie et par les écoles afin d’avoir une information cohérente de la part des deux 

entités. 

Position commune :  
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Comment faire pour que les parents puissent encore rentrer dans l’école.  

L’accueil des parents à la rentrée scolaire sera encore possible pour les CP mais nous ignorons 

actuellement si l’accueil de toutes les familles dans la cour sera envisageable le jour de la rentrée. 

Rappel de Mme Blumberg sur les horaires : les enfants doivent être rentrés dans les locaux, de 

préférable, avant la sonnerie. Nous rappelons que l’ouverture de la grille après la sonnerie est une 

tolérance. Cela met des enfants en difficulté car ils n’arrivent pas dans de bonnes dispositions. La 

classe débute dès 8h30.  

Nous constatons, avec regret, que certaines familles ont pour habitude d’arriver en retard et ne tiennent 

pas compte de l’organisation collective.  

L’année prochaine, Mme Blumberg sera en classe la moitié de la semaine. L’accueil sera un moment à 

repenser. 

Les PE : demain journée canicule. Qu’est-ce qui est prévu pour les élèves ? En cas de forte chaleur, les 

élèves peuvent venir avec une bouteille d’eau. Les séances de sport en extérieur ne sont pas 

maintenues. Une attention particulière pour les élèves plus fragiles (PAI). 

Dernière information pour les parents : la classe de CM2 a été tirée au sort pour passer des tests sur le 

niveau scolaire moyen des élèves de CM2. Seulement une passation, puis envoi au ministère. Il n’y a 

pas de retour individualisé. 

Demande des PE : Y aura-t-il des changements dans l’équipe enseignante l’année prochaine. Ecole : 

en attente des résultats du mouvement. 

Remerciements aux RPE qui quittent l’école pour l’aide apportée. Nous regrettons de ne pas avoir 

partagé de plus nombreux moments cette année. 

Fin de séance : 20h 

Secrétaire de séance                                                                          La  Directrice 

       Mme BREBANT                                                Mme BLUMBERG 

 


